

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 8

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores á precios con-
vencionales.
Remitidos á 0'25 pesetas línea.
No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.181

Castellón.—Martes 24 de Abril de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Crónica Madrileña

Madrid 23 Abril 1900.

La resolución del Sr. Silvela, dividiendo el ministerio de Fomento, ha servido de pretexto para hacer una extensa modificación ministerial, que ha sido objeto de críticas acerbas, por parte de los propios conservadores, que consideraban, en su cometido un gravísimo error, eliminando del Gobierno, personalidades, que al fin y al cabo eran consecuentes y probados conservadores, con más prestigio, títulos y autoridad que los que hoy por obra y gracia del Sr. Silvela, se encuentran al frente de los departamentos ministeriales. Pocos veces ha sido como lo es al presente, tan mal recibida por la opinión la solución de una crisis que no estaba justificada, puesto que era potestativo del Gobierno llevar á la práctica inmediatamente, la división del ministerio de Fomento, y aún suponiendo que esta reforma fuera indispensable para que la reorganización de los servicios, se hiciera en términos, que respondiera, de una manera cabal, á las necesidades públicas. Lo que no tiene verdaderamente disculpa, es que se haya postergado en la designación de personas, á conservadores de grabada consecuencia, colocando en su lugar á quien ni siquiera incidentalmente unió en voto al de los conservadores en ninguna de las cuestiones, que se han discutido en estas últimas legislaturas.

El acto de llevar á los consejos de la corona á una persona sin más títulos ni méritos que los de haber dirigido un periódico, defensor circunstancial de todas las situaciones, es calificado por personas de reconocida imparcialidad y sensatez como una de las mayores inmundicias políticas, que aquí públicamente se han cometido y aunque se diga para disculparla, que estos no son aquellos tiempos en que las mesnadas políticas, formaban columna carcaza, y al ser llamados, al poder, se distribuían entre sus caudillos, que habían participado de los quebrantos y fatigas de la oposición los principales puestos, y que por el contrario, es preciso dar elasticidad á los organismos gubernamentales, llevando á ellos personas, que coincidan en la apreciación de diferentes cuestiones, aunque procedan de distintas y opuestas escuelas, y si bien es cierto que este se encuentra en los círculos políticos mantenedores, no muy desinteresados por cierto, no puede justificarse lo que ha ocurrido, pues es evidente que interin existe el régimen constitucional, habrá partidos políticos, con la organización que quiera dársele, pero con una organización el fin, y al ser encargados por la corona del ejercicio del mando, la responsabilidad que el ejercicio del mismo trae consigo, no podrá ser distribuida más que entre los que forman el todo agrupación siendo ilógico y absurdo, buscar fuera de este núcleo quien realice, siquiera sea parcialmente, el programa, que sirvió de bandera, para conquistar el poder.

La situación de emargura, que revelan los comentarios que estos días se oyen en boca de conservadores

probados pueden ser para el porvenir una dificultad, que podrá costear medianamente el Sr. Silvela, pero si el gabinete acierta en su gestión, podrá salvar este escollo de orden interior, si por el contrario fracasa en su empeño, y se demuestra públicamente, que es una vana quimera, la realización de las promesas su cesará repentina, entonces, como ha dicho una ilustre personalidad, será ocasión de que vengan otros hombres á llenar el vacío, que han dejado la imprevisión y ceguera de los actuales gobernantes.

La distribución de prebendas, que ha traído consigo, el planteamiento de la crisis, amenaza dar al traste, con el resto de paz moral, que queda en el circuito de la unión conservadora. Esta cuestión siempre es de solución difícil, pero lo es mucho más cuando al frente de los negocios públicos no hay una autoridad, que enfrente las pasiones y los apetitos ahora más sobre excitados que nunca, entre los secuaces del partido gobernante.

NARRATIVA

De todas partes

LA PASCUA TURCA

A principios de este mes celebraron los turcos su fiesta de Courban Bairam, solemnidad religiosa que equivale, entre ellos, á la Pascua cristiana.

En ese día todo buen musulmán debe verter sangre de animales, que es una buena obra muy gata á Dios, así es que los fieles se apresuran á degollar un carnero.

El carnero para el sacrificio ha de estar bien mantenido y tener los ojos, el vientre, las patas y el pecho negros, y los cuernos sólidos y fuertes, y estar limpio de toda enfermedad.

El sacrificio comienza por abrir al animal, con un cuchillo que se recomienda que esté bien afilado, cuatro arterias ó venas. Antes del descuartizamiento es necesario esperar á que el animal esté exangüe y que haya cesado de padecer en este mundo.

Los niños no deben asistir á esta operación, consumada la cual se hace la ofrenda á Dios. Dividida la res en tres pedazos, se reserva uno al que ha hecho la ofrenda, otro se reparte entre los amigos, y el tercero con la piel se regala á los pobres.

Todo buen musulmán pone especial cuidado en no mancharse los dedos de sangre.

LAS CONSECUENCIAS DE LA GRIPPE

Presumimos que á nuestros lectores les agrada encontrar entre estas notas algunas indicaciones del tratamiento que debe seguirse para combatir las enfermedades que son frecuentes, y en esta creencia reproducimos el procedimiento que ha expuesto el doctor Ferrás á la Academia de Medicina de París para curar las consecuencias de la gripe ó trancazo.

Sabido es que muchas personas no quedan completamente bien del ataque de esta dolencia, y durante algún tiempo experimentan molestias y perturbaciones, que son los residuos que deja aquella enfermedad.

El doctor Ferrás considera eficazísima la remineralización, ó sea el empleo de aguas minerales abundantes en los mismos elementos que constituyen el organismo humano.

Las aguas cuya base es el hierro, el ar-

senico, el cloruro de sodio y el azufre producen una reintegración de fuerzas.

A causa de su riqueza en vapores, conviene acudir á las fuentes sulfurosas para la curación de las afecciones de las vías respiratorias y fortificar las mucosas para evitar una recaída.

Considera el mencionado doctor como el mayor agente de toda medicación de esta índole el hidrógeno sulfuroso en su estado natural, por su noble condición de factor de la nutrición y de antimicrobico, y por eso recomienda las inhalaciones de vapores sulfúricos calientes como procedimiento de absoluta eficacia.

Ingleses y boers

Los boers han ocupado como punto estratégico de ataque el río Modder por el Norte de G'een, y según los últimos telegramas debe estarse librando un serio combate cerca de Karr. é-Liding en estos momentos.

Roberts está intranquilo con la presencia del enemigo en grandes partidas al Sur de Bloemfontein y ha mandado salir del Natal una brigada que realice movimientos envolventes para aislar las fuerzas contrarias, pero como los boers destruyeron con muy buen acuerdo el puente de B'at hulla, no ha podido salir esta brigada á la octava división, y el objetivo ha quedado frustrado.

De Wepener no hay noticias, solo se sabe que D'agety continúa situado y la columna del general Bravant sin poder unirse á D'agety porque lo impiden los boers.

La importante plaza de Ladysmith que tanto dió que hablar al principio de esta guerra y á la que los boers tenían situada estrechamente considerándose entonces irremediable la capitulación, vuelve á estar sobre el tapete; y allí, ó Buller es un general que no va á ninguna parte ó los republicanos llevan determinado objetivo sobre dicha ciudad; hacemos estas naturales consideraciones porque las últimas noticias recibidas acusan un verdadero y tenaz empeño en los republicanos de estrechar el cordón de avance: en todas direcciones se presentan enemigos, Buller intranquilo y asombrado siendo su situación actual la de Roberts en Bloemfontein.

Tampoco hay noticias de Mafeking; puede que el *Wart Office* de Londres, calle la capitulación, porque sería vergonzosa nota para las armas británicas; más es lo cierto que el ejército de Roberts está corriendo su temporal desecho.

Concretémos.

Roberts sin agua y con tres divisiones dentro de la capital del Orange, sin elementos para dar un paso, Buller en Ladysmit, observando impasible al enemigo que está poniendo á sus tropas el dogal ó lazo anunciador de la catástrofe. Wepener y Mafeking plazas sitiadas y próximas á caer en poder del enemigo; las columnas de auxilio de las dos plazas detenidas en el camino y en crítica situación. Todos los puntos descritos si se recorre el mapa de la guerra se encuentran á distancias inmensas unos de otros.

El Ejército boer, es una legión de fantasmas, una colección de diablos

voladores, enemigo milagroso en sus apariciones; de todos lados surge en grandes masas, en todas partes se oyen el estrepido de sus fusiles y cañones, y los ingleses siendo muchos se encuentran actualmente detenidos por esas avalanchas de gente decidida que por lo visto se halla dispuesta á demostrar con la lógica contundente de los hechos concretos, cuanto puede un pueblo que lucha sólo por el ideal de su independencia y que tan fácil se humilla la soberbia de los tiranos.

Dicen que el ejército boer es reducido, y sin embargo en Mafeking al Noroeste del Orange estrecha con numerosas fuerzas el cerco de la plaza y bate y aniquila las columnas que acuden en auxilio de la misma, en Wepener al Sudoeste de Bloemfontein sucede lo propio, en Ladysmith igualmente dónde sale tanta gente? Eso es lo que tiene verdaderamente aterrados á los ingleses; ese estado de postración é intranquilidad en que se hallan, esa indisciplina reveladora de fanatismos desenlace, esa falta de cohesión, esa pérdida absoluta de la confianza... es muestra evidente de algo que simboliza las ahogadoras esperanzas de los boers.

En esta guerra, que encierra una gran filosofía, no solo se ha de estudiar el curso y desenvolvimiento de las operaciones, sino algo más grande que existe oculto en el fondo.... El ejército republicano, mejor dicho sus generales victoriosos, comprenden perfectamente que de la situación actual se puede sacar un favorable partido, ahora que el enemigo se encuentra atargado por el abrumador peso de la desdicha, ahora es cuando se le ha de hostigar mas para que el atrevido c-rebro no despierte y se rinda á discreción.

¿Quién sabe lo que podrá ocurrir?
Viriato.

Nota del día

El Sr. Gasset visitó al Sr. Romero Robledo, con el que tuvo una larga conferencia, exponiéndole sus proyectos reformistas, que son tan radicales, que de poder realizarlos, contando con el concurso del gobierno y el dinero necesario, su paso por el ministerio de Agricultura y Obras públicas produciría una verdadera transformación.

Sería buena ó mala á la postre, pero desde luego cambiaría muchísimo aquel departamento reorganizando los servicios.

El Sr. Romero Robledo niega que comiera ayar, como se dijo, en casa de la duquesa de O'nevas con el duque de Tetuán y Sánchez Toca, ni que tuviera otra significación su asistencia que la de cumplir deberes de amistad.

Se insiste en que la subsecretaría de Gracia y Justicia la ocupará el Sr. Gadea ó el Sr. Burgos.

Romero Robledo muéstrase hostil al gabinete actual.
Dice que los poderes responsables

son los únicos que gobiernan, y que el poder moderador debe mantenerse dentro de su esfera.

Respecto á los Sres. Paraiso y Costa, dice que deben convencerse de que nunca hicieron la revolución ni siquiera troncharon una situación.

Añade que las clases mercantiles deben unirse con los políticos.

Al Sr. Romero lo encuentro pesados de no haber combatido al gobierno más duramente en las Cortes, que es donde aquél tiene verdaderamente fuerza por su palabra.

He aquí un resumen de las últimas noticias recibidas en Londres del Africa Austral:

La situación de los ingleses en el territorio de Orange no mejora. Hállanse rodeados de graves peligros.

En Francfort se han presentado varias partidas boers para cortar la retirada al general Methuen.

Oada día que transcurre se cree más difícil que la plaza de Wepener pueda ser socorrida por los ingleses.

Los boers reducen cada vez más el cerco de Bloemfontein.

Física popular

EL MUNDO DE LOS RAYOS X.

El más noble de los sentidos es el de la vista. Gracias á él, y al agente lumínico que lo impresiona, nos ponemos en relación, sin tocarlos, con todos los objetos, desde el insecto que revolotea á algunos centímetros de nuestros ojos, hasta el sol espléndido que cumple su misterioso destino en las profundidades del abismo sideral.

Se concibe la existencia de una humanidad privada de cualquiera otro sentido, sorda, por ejemplo, capaz de progresar, de conseguir conquistas científicas y morales de mucha trascendencia, de reconocer las maravillas de la creación y la pasmosa grandiosidad del universo; pero una humanidad ciega estaría forzosamente condenada no ya á la perpétua oscuridad física, sino á otra cosa mucho peor: á las tinieblas de la inteligencia, pues no conocería, como nosotros, con tanta evidencia y claridad la obra de Dios.

Ha podido el hombre, merced á su ingenio y adelantos científicos, aumentar algo su potencia visual ayudándose del microscopio para percibir lo muy pequeño, y del antejo astronómico para alcanzar á ver mejor á grandes distancias... Pero así y todo ¡qué limitado y qué grosero es aún nuestro aparato visual!

Hay en él una condicionalidad fisiológica que nos impide traspasar ciertos límites por muy maravillosos que sean los aparatos que se inventan; y si esto pasa con el admirable órgano de la visión no hay que decir que los demás por delicados que nos parezcan son más groseros y están, si cabe, más restringidos y sujetos á limitación; así es que solo conocemos una parte bien pequeña de los fenómenos físicos, escapándose á la percepción humana infinidad de manifestaciones acústicas, eléctricas, magnéticas, luminicas, radiográficas, químicas, etc.

Sabido es que un cuerpo que produce en la atmósfera 30 ó 32 vibra-

ciones por segundo nes da la sensa- ción de sonido; es la nota mas baja que se conoce. Menos de 30 vibracio- nes no se percibe nada; y cuando llega el número de vibraciones á 32.000 y pico por segundo, se ha llegado al límite de los sonidos agudos perceptibles para el hombre. Tal vez comen- zará ahí el reino acústico de los insectos.

Si en lugar de estas vibraciones aéreas estudiamos las que se verifican en ese medio infinitamente sutil y elástico, en ese aire semidivino que se llama éter, la velocidad de las vibraciones se acrecienta enormemente y hay que contarlas por millones, por miles de millones y billones en cada segundo.

La región eléctrica, si es permitido llamarla así, abarca desde los 32.000 hasta los 34.000 millones de vibra- ciones por segundo; más allá, hasta los 35 billones, están los rayos calori- ficos; y aún más allá, hasta los 400 y pico de billones, está lo desconoci- do... es una laguna misteriosa, un paréntesis en blanco, que permanece hoy por hoy secreto para el hombre.

Y llegamos á la expiédida región de la luz. La sensación de luz, mejor dicha, las vibraciones que transmiten al ojo humano, las imágenes visibles, están comprendidas en muy estrechos límites desde 450 billones por segun- do (azul), hasta 750 billones (luz violeta).

«Que como se han contado vibracio- nes en número tan espantoso, inacce- sible al humano entendimiento? Nadie ha cometido ese imposible, pero el cál- culo es de los sabios que á esos es- tudios se dedican, y hay que creerlos bajo su palabra cuando no se quiere ó no se puede investigar la verdad de lo que afirman, con autoridad para ello.

Aún más allá de la región de la luz visible llegamos á la que es para nuestros sentidos completamente desconocida. Supone Wilham Crookes que los rayos X del profesor Rontgen seran producidos por un número de vibraciones comprendido entre 288.000 billones y 2 billones por segundo; tal vez más.

Ahora bien; con esa velocidad de vibración los rayos luminicos se mo- difican en algunas de sus propiedades ó las pierden, dejando de refractarse, reflejarse y polarizarse, y pasan á través de los cuerpos que llamamos opacos. H y se comienza ya á averi- guar que precisamente los rayos de luz engendrados por mayor número de vibraciones son los que con mayor faci- lidad atraviesan los cuerpos más densos.

Previos estos ligeros apuntes, ha- gámonos ahora cargo del aspecto que la naturaleza terrestre ofreciera al hombre si este poseyera un órgano visual apto para percibir directa- mente los rayos X.

Acercas de esta hipótesis que, como se ve, no está basada más que en el cambio ó modificación de un solo sen- tido, ha hecho Mr. Gastón Mucha- riosísimas consideraciones en un ar- tículo publicado por la Revue scienti- fique, y que viene á ser como una am- pliación de los estudios de Crookes referentes al homunculus y al Micro- megas.

Mr. Much comienza por imaginarse un hombre, al que denomina Xylope, provisto de ojos capaces de percibir, no como los nuestros, de 450 á 750 billones de vibraciones por segundo sino las comprendidas entre uno y dos trillones, ó más.

Este hombre, habitante del planeta en que vivimos; ¡qué idea más distinta á la nuestra se formaría de él!

Por el pronto, de la mejor amada no vería más que el armazón óseo, rodeando de una masa semi-transparente y confusa... muy parecida á una envoltura gelatinosa... El concep- to que el Xylope tendría de la ba-

lleza femenina diferenciaríase radical- mente del nuestro... ¿Cómo le era posible apreciar los muchos detalles que nos seducen y admiramos en una mujer hermosa el brillo y expresión de los ojos, la encantadora sonrisa, el sonrosado cutis...?

Ciertamente que los novelistas de un mundo de xylopes propondrían á las descripciones osteológicas, como consumados anatómicos, cuando tra- zaran poéticamente el retrato físico de alguna hermosa irresistible por su belleza.

«Su «torrex» (dirían) era de una sim- metria y perfección irreprochable, li- mitado por dos «omóplatos» de cor- rectas y puras líneas, en los que ha- bía preciosísimas «fosas subescapula- res» que era verdaderos nidos de amores. El elegante y atrevido «esternon» con su bonito «apéndice xifoides», era una idealidad, lo mismo que sus graciosos «cúbitos» deli- ciosamente esfumados entre la envoltura tras úvida de las carnes...»

(Se concluirá.)

Ramiro Blanco.

CRONICA

En el Ayuntamiento se ha recibido un telegrama depositado ayer en Ma- drid á las 4 30 que copiado á la letra dice:

«Ministro Agricultura á Alcalde: Contestación atento telegrama V. E. haga presente esa corporación que ocupáreme preferente lugar obras hí- draúlicas.»

Depositado á la misma hora se ha recibido otro dirigido al Presidente del Sindicato de Policía rural que dice: «Ministro Agricultura á Presi- dente Sindicato Policía rural: Agradezco su felicitación y la de ese importante Sindicato cuyos deseos tendré presentes.»

—Por la pareja de la guardia civil del pueblo de Buriama le fue ocupada en la noche del 21 una pistola del calibre del 12 á Ramón Ribes Herrero siendo entregado al Juz. municipal por car- recer de la correspondiente licencia.

—Otra en poder del Ayuntamiento una letra á favor del padre del solda- do que fué del Batallón cazadores de Estaña, Manuel Marqués Quirol, de 259 90 pesetas.

—El Boletín Oficial publicado ayer insertó la convocatoria para la cele- bración por la Diputación provincial de la sesión semestral. Las sesiones comenzarán en 1.º de Mayo á las siete de la tarde.

—Durante los últimos días en el Registro civil se han hecho las si- guientes inscripciones:

Día 21, nacimientos tres y defun- ciones cuatro.

Día 22, nacimientos tres y defun- ciones cuatro.

Día 23, nacimientos tres y defun- ciones seis.

—Se ha recibido en el Ayuntamiento certificado de soltería y pase á la se- gunda reserva del soldado Antonio Martín hijo de esta capital.

—Por concepto de consumos se han recaudado las cantidades siguientes: Día 21, 1543'42 pesetas.

Día 22, 971 51.

Día 23, 692 57.

—En la tarde del 25 fué detenido por la guardia civil del puesto de B. nica- sim Francisco C. mecha Navarro el que interrogado y reconocido resultó ser licenciado del pres. de San Ague-

tín de Valencia comprándole al mismo tiempo varias cartas y ropas que se cree sean procedentes de algún robo.

—El Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa ha propuesto á la superioridad para profesor de Religión de la escuela normal de maestras de esta capital al reverendo P. D. Antonio Faulí.

—Reclamados por el juez instructor de Nules han sido entregados á dicho juzgado por la guardia civil los veci- nos de La Llosa, Bautista Fauvell Villalta y José Sanahuja Tal (a) Gar- rrit.

—El Viernes Santo en el pueblo de Turig, se celebró una apuesta original y en extremo arriesgada.

El caballero Vicente Ablasat (a) An- tonio Maceo, dijo á varios amigos suyos que se jugaba 50 pesetas á que de un salto cruzaba una de las calles del pueblo dando el salto de tejido á tejido. La apuesta fué aceptada y á medio día del dicho Viernes Santo, á presencia de casi todo el pueblo saltó de un tejido al de enfrente.

La calle que cruzó de un salto me- dia de anchura 18 palmos por 40 de altura.

El Maceo salió ileso, entregándole inmediatamente las cincuenta pesetas. Si este afortunado saltador repite la apuesta algún día lo recogerán hecho un ovillo.

—N. a escriben de El Toro rogándo- nos llamemos la atención del Sr. Go- bernador y del Inspector de Escuelas para que se provea de alguna manera la escuela de niñas de dicho pue- blo que está desatendida por enfermedad de la propietaria.

La escuela de dicho pueblo está sin servir dos años.

Creemos llegada la hora de que fijen su atención las autoridades encarga- das de velar por la instrucción pú- blica.

—Domingo Trilles Barrachina, Vicen- te Ibañz Cabedo, Domingo Carvera Soler y José Rovira Nebot soldados que se encuentran disfrutando licencia trimestral en esta capital, se les em- pta hasta que se les avise nuevamete, del Batallón de Cazadores de Bar- ceona.

También se ha concedido igual be- neficio á los soldados de Baleares Sal- vador Gual Tena y Joaquin Rovira.

—La conocida tiple de zarzuela se- ñorita Quesada que ha hecho brillantes campañas en los principales teatros de toda España se encuentra actual- mente trabajando en Vall de Uxó donde es muy aplaudida.

—En el monte Carrascal del término de Morella han sido denunciados por la Guardia civil los pastores J. sé Meruguier Omesa y Pablo Garcia Ortiz que se encontraban con algu- nas cabras de ganado cabrío pastan- do sin licencia alguna.

—Este año ha revestido gran brillan- tez el acto de administrar los Santos Sacramentos á los enfermos del Santo Hospital.

El director de este establecimiento, nuestro querido y distinguido amigo D. Antonio Cardona invitó á las au- toridades y á algunas familias de la capital que asistieron á tan piadoso acto, dando verdadera solemnidad á la fiesta religiosa.

Todos los que visitaron el Hospital salieron muy bien impresionados de la limpieza y aseo que se notaba en todas las dependencias del estable- cimiento.

Es de advertir y de ello responde- mos porque hemos visitado en día de trabajo el Hospital que el mismo es- mero y limpieza que notaron el día de

San Vicente podrán ver en todos los días del año.

—Para el jueves á las once de la ma- ñana está convocado en el Ayunta- miento la junta local de instrucción pública.

—Sobre los doce de la mañana del día de ayer se promovió un fuerte alter- cado en el extremo de la calle de En- medio contiguo al Arrabal de San Felix, por un matrimonio mal avenido á pretexto de que el marido, que hace tiempo despidió de su casa á la mujer y á la familia, quería llevarse al niño pequeño que se encuentra en el perio- do de la lactancia y era llevado por la madre.

Gracias á la intervención de algu- nos vecinos, se calmaron los ánimos sin que ocurriera nada de particular, marchándose cada uno de los conten- dientes por su lado, si bien con la protesta hecha por el marido de que solo quería besar al niño y con la amenaza de que la conducta de la mujer daría juego todavía.

—El domingo último por la mañana al atravesar la vía por junto á la estación de Almenara un individuo llamado Blas Andres, fué alcanzado por un tren de mercancías resultando con destrozo de gran consideración en el antebrazo derecho.

Ayer por la mañana fue trasladado á esta población ingresando en el hospital donde después de examinado detenidamente se procedió á la ampu- tación de la extremidad por el tercio inferior del brazo, operación que reali- zó nuestro amigo el afamado Ciru- jano D. José Clará.

H y hemos visitado al enfermo y su estado dentro de la gravedad que encierra, era lo más satisfactorio po- sible.

—Ayer á las siete y media de la ma- ñana y con asistencia de la Audiencia provincial en plene, cumplieron con el precepto Pascual todos los presos recusos en las cárceles de este parti- do y correccional.

Celebró la Santa Misa el R. lo. se- ñor Arcipreste D. Tomás Costas, siendo sus ayudantes dos simpáticos alumnos de las Escuelas Pías, amigos nuestros.

Antes de administrar el pan Eucari- stico dirigió el Sr. Costas una sen- tida plática á la población penal de estas cárceles, que fué escuchada con verdadera atención por el auditorio el cual recibió acto seguido la sagrada Comunión.

—Se halla ya en prensa y aparecerá en breve el libro que contendrá todo lo relativo á la grandiosa peregrina- ción eucarística al sepulcro de San Pascual Bailón, que se verificó el próximo pasado año. Las condiciones materiales del libro indicado corres- ponderán al objeto que motiva su pu- blicación, y su impresión ha sido confiada al acreditado establecimiento tipográfico de D. Francisco Vives Mora.

—Miguel Estevan Folch vecino de Castellfort, ha registrado una mina de hierro con el nombre de San Antonio sita en dicho término muni- cipal partida de Balar, en terreno del común de vecinos.

Don Antonio Tarrasa Pascual, vecino de Chilches, ha registrado otra de hierro, con el nombre «L.ª Favorita» situada en dicho término, partida del Aljezar, en terreno del común y de particulares.

Don Benjamín Tena Colom vecino de Villafraanca del Cid, ha registrado otra de hierro con el nombre de «Buenas Suertes» en la partida Clot de Ave- llanera, término municipal de Castell- fort, en terrenos comunales.

Otra mina de hierro ha registrado con el nombre de «Ignacio» el vecino de Madrid D. Domingo Gascón Gim- bao, sita en la partida del Carro de Gil, término municipal de Torralba, lindante á todos rumbos con terreno franco.

También Francisco de P. Ibbñz vecino de Vistabella ha registrado una mina de hierro con el nombre de «San Francisco de Paula» sita en la partida del Llano de Abojo, término de Vistabella en terreno propio, lin- dante por N. con tierras de la Masía de Salvador; por S. con el Mes Vell; por E. con monte titulado Los Navas y por O. con el de Les pedrisca.

D. Francisco López Llamas, vecino de Teruel, ha registrado también una mina de hierro con el nombre «La Constancia» en la partida de Solana de la Puercas y Collado del Gitre tér- mino de Pina y Villanueva de la Reina, que linda por N. con Collado del Gitre y Solana de la Puercas; por O. con el mismo Collado y el barran- co de Quifeneros; por S. con el colla- do de las Artugas y barranco de Qui- feneros y por E. con el collado de la Parra y Solana de la Puercas.

Y últimamente también se ha re- gistrado otra mina de hierro y cala- mina per el vecino de Almería don Eulogio Fernández S Rabio, con el nombre «Ligüé á tiempo» sita en la partida de Bailestero, en el distrito municipal de Pina.

Admitidas las solicitudes de regis- tro de las indicadas minas en el Go- bierno civil de esta provincia con fecha seis del corriente mes, se hizo público en el Boletín Oficial y en los respectivos distritos municipales en donde radican aquellos, para que si alguno se cree perjudicado ó con dere- cho á oponerse á los expresados regis- tros y designaciones, lo verifique en el Gobierno civil y negociado cor- respondiente en el preciso término de sesenta días, según prescripción del artículo 24 de la Ley de 6 de Julio de 1859.

A LOS VERANEANTES

Para la próxima temporada verane- niego, se alquila el piso principal y el segundo, de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la Villa de Lucena, junto al más célebre y animado del pueblo.

Cada uno de los citados pisos, es suficiente para albergar una familia, y el principal tiene una magnífica ter- raza con vistas á la plaza.

Darán razón en la imp. nta de de te diario.

En la Audiencia

Esta mañana se ha visto ante el tribunal del jurado la causa instrui- da por el supuesto delito de infanticidio contra María Rosa Martínez ve- cina de B. nasal.

El ministerio fiscal ha mantenido la acusación.

La defensa confiada á nuestro am- go el estudioso abogado D. Félix Gra- zado, ha demostrado que su cliente era en absoluto irresponsable sin que hubiera manera de juzgarle autor del infanticidio.

El jurado á deliberado de conformi- dad con la defensa, absolviendo el Tribunal de derecho á la procesada. Nuestra enhorabuena al Sr. Gra- zado.

Muerte natural

Esta mañana ha fallecido repen- tamente en una fiaca de su propiedad de este término municipal el vecino de esta capital, Antonio Verchill.

A las doce y media en el campo en que había ido á sus tr...

BOLETIN RELIGIOSO

BOLETIN RELIGIOSO

BOLETIN RELIGIOSO

EFEMÉRIDES

5 de Abril de 144, se verificó...

PASATIEMPO

Charada

A las doce y media en el mismo...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mayo - Santos Marcos...

EFEMERIDES

El 25 de Abril de 144, se verificó el...

PASATIEMPOS

Situación a la charada anterior:

LORENZITA

Charada

Tercia cuarta en nombre propio...

P. P.

BANCO Y NEGRO

(Antes «La Isla de Cuba»)

VICTORINO VILLAGRASA

31, Colón, 31

Temporada de Verano de 1900.

Las riquisimas Camisas de...

31, COLON, 31

FABRICA DE SACOS

MANUEL MARTI CODINA

Esta fábrica, única de su clase...

El dueño espera, dadas las...

Miquel y Compañía

FABRICA DE GUANOS

Ronda del Mijares 258 y 260-

BOMBONES INGLESSES

al N. P. U. de los bombones de...

De la casa GENARO CORRONS Y COMPANIA

Table with 2 columns: Location and Price. Includes items like Olotización en Barcelona, Interior, Exterior, etc.

PARIS

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Exterior, Oranes.

MADRID

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Interior, Paris, Londres.

URGENTE

Table with 2 columns: Location and Price. Includes Francos, Libras.

Corredor de Comercio. Calos G. Expressati.

Información especial

Por teléfono y telégrafo

(SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 24-10 m.

Guillermo II

Telegrafian de Berlin que el emperador está otra vez proyectando...

Los periódicos oficiales de Alemania comentan hoy el decreto imperial...

En adelante cuantos quieran residir en Alsacia y Lorena...

Considerase esta decisión del Emperador un acto de benevolencia...

El Gobierno y La Union Nacional

Individuos del Gobierno dicen que ningún temor les infunden los acuerdos...

Confía el Gobierno en el patriotismo de las clases mercantiles...

Viaje del Sr. García Alix

El viernes marchará a Cádiz el ministro de Instrucción Pública...

Es posible que vaya luego el señor García Alix a Cartagena y a Murcia...

El ministro de Obras Públicas y el director general ha tenido una larga conferencia...

Las senadurías vitícolas

Esta tarde ha dicho el Sr. Echegaray que respecto de ser propuesto...

Lo que sí puede afirmarse es que jamás volverá a ocuparse de política...

El ministro de la Gobernación ha confabulado con el Sr. Sivela.

Entrevista El Sr. Sagasta ha conversado largamente con el marqués de la Vega de Armijo...

El Congreso Hispano-Americano

Uno de los próximos días constituirá el Sr. Sivela la junta del patronato...

Se están haciendo los trabajos preparatorios, habiéndose invitado a gran número de sociedades científicas...

Se han recibido bastantes adhesiones. Parece que muchos americanos que concurren a la Exposición Universal...

Entre las adhesiones recibidas figuran la del cónsul general de Colombia en Bruselas...

Vista de una causa

Don de Avués que ha comenzado la vista de la causa contra Antolino Hartado y Andrés Arriño...

Conferencia telefónica

Madrid, 24 6'30 t. DEL TRANSVAAL En Orange

No hay noticia de resultados decisivos en los combates del Orange meridional.

La columna Brabant estaba detenida en Bushman's Kop...

Mientras tanto continuaba el bombardeo de Wepener por los boers...

El combate seguía siendo principalmente de artillería...

Un despacho de origen boer dice que en los combates librados después...

Otro combate

Es falsa la noticia de la muerte del comandante D Wet.

Sábese que mandaba este jefe las fuerzas boers que junto a Dewetsdorp atacaron a la división Gatacre...

Los ingleses, con una batería de artillería, ocupaban el kopje de Richter.

A las cuatro de la tarde el ala izquierda inglesa era rechazada...

Las bajas de los boers fueron en este combate de un muerto y cinco heridos...

Como si nada

El ministro de la Gobernación ha dictado una disposición dejando sin ningún valor los últimos decretos sobre sanidad.

Nota del día

Constituye el tema de todas las conversaciones, la carta de Costas a...

El despacho que relata el combate es de procedencia boer.

El general Warren Los israelitas

Según anunció el general Warren deja el mando de su división. Ha sido nombrado gobernador del territorio ocupado de Orange.

El generalísimo Roberts ha querido felicitar públicamente a los soldados ingleses de religión israelita...

El Liberal

En su artículo de entrada se burla de los ataques que los ministeriales dirigen a los de la Unión Nacional.

Se fija también la inconsecuencia del Sr. Sivela, pues este Sr. en la opinión alentó a los elementos productores...

Renuncia

Podemos asegurar, por habérselo oído a un amigo íntimo del Sr. Sánchez Toca, que este señor no admitirá la cruz que se le ofrece.

A Valencia

Esta noche en el correo saldrá para Valencia el gobernador de dicha ciudad Sr. Díez Merri.

La langosta

Una comisión de Badajoz ha visitado al Sr. Gasset pidiéndole protección y auxilios para extinguir la langosta...

El ministro les ha contestado que mañana sin falta saldrá una comisión de ingenieros a estudiar la forma...

Concurso

En el concurso de ganaderías celebrado en Sevilla, se han presentado 40 ganaderías...

Esta tarde se habrá celebrado en aquella plaza de Toros una corrida con toros de las ganaderías premiadas.

Firma regia

La regente ha firmado el decreto concediendo el título de ciudad a la villa de Monovar.

La firma de Guerra no tiene importancia para esa región.

De cumplimiento

El Sr. Pidal ha visitado a la regente; el ministro de Hacienda que le correspondía hoy cumplimentar a la reina...

DESDE BARCELONA Fallecimiento

Esta mañana ha fallecido la señora del propietario de los grandes almacenes del S. G. de resultas de la desgracia que ya dimos cuenta a Vdes.

El viaje de Dato

Por esta ciudad se dice que el viaje en proyecto del ministro de la Gobernación no tiene otro objeto que estudiar el recibimiento...

Robo a bordo

Dos catrones esta madrugada han entrado en el vapor griego «Vicería» robando el camarote del capitán.

La tripulación se enteró de que tenían ladrones a bordo y sin gran trabajo los coparon entregándolos a las autoridades.

Como si nada

El ministro de la Gobernación ha dictado una disposición dejando sin ningún valor los últimos decretos sobre sanidad.

Los agricultores y la propaganda que los de la Unión Nacional hacen para resistencia al pago de la contribución.

Las poblaciones que hasta ahora se han comprometido para no pagar son Coruña, Valencia, Barcelona y Sevilla.

Se esperan nuevas adhesiones. Si la cosa continua por el mismo camino se prepara un gran conflicto para el Gobierno.

De Ibiza

Telegramas recibidos de esta población aseguran que el Ayuntamiento de esta Corte envió una comunicación...

Mitin en Palma En el Centro Republicano de Palma se ha celebrado un gran mitin catalanista...

Han pronunciado violentos discursos, Martí-Trinidad y el director de la «Voz de Catalunya»...

Se ha defendido tan solo el regionalismo terminando con el canto del himno de «Els Segadors».

El honor de España

Un cablegrama recibido de la República Argentina da cuenta de haberse inaugurado la plaza que se le ha dado el nombre de España.

Al descubrir la lápida se han dado calurosos vivas a España y a la reina regente.

«El Nautilus»

En la ría de Pontevedra ha fondeado el vapor «Nautilus» sin novedad a bordo.

Honras fúnebres

Esta mañana se han celebrado los funerales en S. Francisco el grande por el alma de Jaderías Méndez.

Ha asistido el subsecretario del ministerio de Estado y el cuerpo diplomático en masa.

De viaje

Se ha desmentido que vaya García Alix a Cartagena.

Este ministro tan solo irá a Cádiz. López Domínguez también saldrá el viernes para dicha población...

Maura

Este importante político ha hecho en Palma declaraciones sobre la última crisis.

Dice no espera gran cosa del nuevo ministerio pues Sivela se mueve siempre alrededor del mismo eje.

INGLESES Y BOERS Una batalla

Acaban de recibirse telegramas de Londres dando cuenta que en Bushman's Kop el general Bravant ha sostenido rudo combate con los boers.

Al avanzar el general inglés lanzó onse los boers juntamente con una columna que salió en su defensa...

Creían estos que por la noche se retiraría el enemigo pero lejos de ello se han atrincherado...

Por más que no dan aun cuenta los correspondientes del resultado de esta acción se cree han habido numerosas bajas por ambas partes.

Ultimos cambios

(URGENTE) Francos 28 05 Libras 32 25.

A. M. Imp. & c. V. Bayo.

